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随着社会经济的发展，贷款正在覆盖
我们生活的方方面面，给人们的生活提供
了很多便利，同时也带来了一定风险。相
信生活中，不少朋友都会遇到担保贷款的
情况，亲戚朋友相求，直接拒绝怕失了面
子，破坏了关系，但同意成为担保人之后所
付出的代价可能是无法估量的，轻则因担
保负债影响办理个人贷款、信用卡；重则替
借款人偿还贷款，无法偿还的，征信将产生
逾期，甚至有被列为失信人的风险。

2019年初，沈某因公司资金周转紧
张，向某银行申请贷款500万元。后因
其负债过高，未通过银行贷款审批。于
是沈某找到其朋友张某，欲让其为自己

500万元贷款做担保。张某碍于情面，
不好意思拒绝，就成为了银行贷款担保
人。一年后，该笔借款到期，沈某因无力
偿还便逃之夭夭，按照规定作为担保人
的张某需偿还全部贷款。

宁波银行分析认为，当前这种现象
层出不穷，作为担保人是一件风险很高
的事情，可能会引发难以估量的不良后
果。所以在发生担保贷款业务时，一定
要分清担保种类，了解相关政策，慎重评
估可能给自己带来的风险。

那么作为贷款担保人，该如何避免
风险？

宁波银保监局指出，首先，考察借款

人信誉、摸清其偿还债务的能力。通常借
款人的信誉越高、偿还贷款的能力越大，
担保人所承担的风险就越小。具体可通
过平时与借款人的接触来判断，或通过与
借款人有经济业务往来的人进行了解，掌
握借款人可支配财产和当前负债的情况，
切不可碍于情面，盲目地做担保人。

其次，认清担保形式。担保方式分为
一般保证和连带责任保证。一般保证所承
受的风险较小，当借款人无力偿还时，先要
追索其个人资产，全部抵偿之后的剩余贷
款才向担保人追索。而连带责任保证需要
双方共同承担该笔债务。故在保证合同订
立时，我们应注意争取做一般保证人。

最后，明确保证期限。保证期间分
为有约定、无约定和约定不明三种。担
保期限有约定的按照合同约定，无约定
的按照法律规定为6个月，约定不明的
担保期限为2年，担保期限届满后担保
人将不再承担担保责任。若债权人6个
月内没有行使权限，视为主动舍弃，担保
人将免除保证责任。 记者 徐文燕
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情谊需有度，担保有风险
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本报讯（记者 乐骁立）为期4天
的2020世界数字经济大会暨第十届
智慧城市与智能经济博览会昨天启
幕。此次大会由宁波市人民政府、浙
江省经济和信息化厅联合国家信息中
心、中国电子行业联合会、中国电信集
团有限公司、中国移动通信集团有限
公司、中国联合网络通信集团有限公
司、中国电子学会等单位共同主办。

大会围绕“数字驱动、智能发展”
主题，聚焦数字经济发展新趋势、新
热点，将以线上线下联动方式举办论
坛会议、展览展示、数字经济暨智慧
城市体验日、成果发布、工业设计周、

专家咨询会、产业对接、项目签约、创
新大赛、新品发布等十大系列主题活
动，打造数字经济展示交流合作国际
级大平台。

本届大会将举办1场世界数字
经济大会主论坛、5G应用创新生态
大会等11场专题分论坛和1场高层
次专家咨询会。在主论坛上，中国工
程院院士潘云鹤、网易公司董事局主
席兼首席执行官丁磊等10位中国工
程院、中国科学院院士以及百余位企
事业高管代表将发表精彩演讲，揭示
数字经济发展大势。

线下展览9月11日~13日在宁

波国际会展中心举办，设置数字经济
综合馆、智能制造馆、智慧城市馆和
数字技术馆4个展馆。汇集了近300
家国内外数字经济企业（机构）集中
参展，展示智能经济、智慧城市领域
的一批高端前沿新技术、新产品、新
成果。同时，以智慧城市10周年为
契机，设置了宁波智慧城市10周年
主题展区，展示10年来宁波数字经
济、智慧城市发展成果。

大会同期举办重大项目签约仪
式、工业互联网人工智能等产业对接
会以及数据开放创新应用大赛、2020
中国科技创业计划大赛、2020百度

（宁波）云智基地创新创业大赛、2020
年浙江省首届工控网络安全大赛等4
场双创总决赛活动，推动一批重大项
目和创新资源落地，赋能实体经济提
质增效升级。

“宁波自2011年起创办智慧城
市与智能经济博览会，至今已经10
年，智博会一路见证、推动宁波智慧
城市、智能经济跨越式大发展，给宁
波带来了全方位的深远变革影响，总
体可以概括为‘三个加速’，即加速了
新旧动能转换、加速了生活方式转
型、加速了政府职能转变。”市经信局
局长张世方表示。

我是宁波人，时刻心系家乡发
展，特别是我到中科院上海分院工
作以后，更加关心宁波的情况。

目前，首先要坚定信心，宁波在
双循环的大背景下大有机会。现在
许多装备无法进口了，因此国产替
代的市场很大，宁波一定要抢抓这
个机遇。

其次，我认为宁波两大万亿级
目标产业汽车制造和绿色石化，尽
管还有一段发展的黄金时间，但要
实现爆发式增长的概率不大。但 4
个5000亿级目标的产业，电子信息、
软件、新材料和高端装备未来潜力
无限，要利用目前科创板、创业板注
册制等资本市场改革的机遇，培育

更多这些产业里的中小企业。
再次，我认为宁波应该以更大

的决心和力度建立产业研究平台。
宁波需要选择宁波最有优势的产业
建设国家级实验室，世界级的产业
研究平台，引领宁波未来10年、20年
的产业发展，将某几个产业最好的
人才汇聚在宁波。 记者 乐骁立

聚焦数字经济发展新趋势新热点
2020世界数字经济大会暨第十届智博会开幕

“最强大脑”建言宁波制造业“十四五”高质量发展

昨天下午，在
2020年宁波市

制造业高质量发展
与智能经济战略咨询委专家
咨询会上，中国工程院原常务
副院长潘云鹤院士、省智能制
造专家委员会主任毛光烈、中
科院上海分院院长王建宇院
士等顶级科学家和智囊，为宁
波制造业“十四五”规划的谋
划提出了不少真知灼见和金
玉良言。

“十三五”期间，可以说宁波发展
得既快又好，无论是产业结构的优化
和短板产业的补强都有明显成效。

从目前宁波制造业“十四五”规
划的前期思路看，瞄准了新材料、高
端装备和信息技术三个产业，我认为
很有针对性，而且产业之间的联系和
互补性很强，三位一体，切实可行。

接下来，我建议首先要依托单

项冠军推动产业集群向产业链集群
发展。利用人工智能技术将产业链
梳理得更加清晰。同时瞄准人工智
能技术新方向，研发自主智能系统，
并将其利用到装备领域，使宁波制
造业有质的提升。

其次，要推动创新设计赋能制
造业。创新设计包括两方面，一方
面是外观、功能设计；另一方面是科

技赋能，新的技术延伸出新的产
品。宁波应抢抓智能技术的研发，
孵化出更多的智能产品。

再次，宁波要有研究型大学，我
正在努力推进浙江大学宁波理工学
院升级为研究型大学，开设一些契
合宁波市发展方向的专业，招收更
多满足宁波产业发展的研究生，组
建一些产业实验室。

我曾经在宁波工作，因此看到
宁波“十三五”期间取得的成绩，由
衷感到高兴。面对未来宁波制造业
如何高质量发展的问题，我认为首
先还是要抓住智能制造或工业互联
网这个关键点。

可以说，未来工业互联网的水
平有多高，制造业的水平就有多

高。目前，宁波在智能制造、工业互
联领域已经取得了一些成绩，但远
远不够。企业数量、工业软件水平
和应用场景远远不够多，因此还是
要加大这方面的供给，培育更多的
企业主体。

其次，我认为，宁波在高端装
备领域的规划要更加细化，明确

目 标 导 向 。 比 如 运 输 装 备 里 的
汽 车 和 船 舶 未 来 怎 么 发 展 ？ 制
备 新 材 料 的 装 备 怎 么 研 发 ？ 医
药 装 备 能 否 有 突 破 ？ 我 们 传 统
的优势装备如注塑机，以前一枝
独秀，现在别人追上来了，我们怎
么再发展？这些都要细细谋划，
细细思考。

潘云鹤：用“冠军”推动产业集群向产业链集群发展

王建宇：要打造世界最好的产业研究平台
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毛光烈：加大工业互联网的产品供给，赋能制造业


